
上
海
铅
酸
蓄
电
池
环
保
产
业
联
盟
探
索
废
电
瓶
配
送
回
收
新
模
式

︱
︱︱
第
四
届
中
国
再
生
铅
蓄
电
池
产
业
峰
会
暨
废
电
瓶
回
收
体
系
研
讨
会
在
沪
召
开

信
息

SHANGHAI YOUSE JINSHU XINXI
第 11期 渊总第 835期冤 2014年 6月 4日

上海有色金属行业协会 主办
内部资料 免费交流

上海市连续性内部资料准印证院渊B冤第 0234号

本报讯 2014 年铅锌行业经营情
况仍不容乐观袁价格持续低迷袁处于行
业平均成本附近袁产业上尧中尧下游均受
到不同程度的挫伤遥

5 月 21-22 日袁在由上海有色金属

行业协会和上海有色网共同召开的
2014渊第九届冤上海铅锌峰会上袁来自铅
锌产业链上的十多位专家尧学者及业内
人士共同就铅锌行业现状及未来发展
进行了探讨遥

铅锌精矿产量大幅增长 资源保障
能力有所提高

2013 年国内铅锌矿产量继续保持
了大幅增长遥据中国有色金属工业协会
统计袁2013 年中国生产锌精矿含量为
550.9 万吨袁同比增长 9.6%袁铅精矿金
属含量为 315 万吨袁 同比增长 13.2%袁
双双创下历史新高遥

铅锌矿国内产能的持续扩张以及
在海外矿山的投入袁使我国铅锌资源保
障能力有了进一步的提升遥 据介绍袁
2013 年袁 我国铅锌冶炼的原料自给率
均超过 90%袁比野十一五冶期间的 65%的
平均水平有大幅提高遥

品位下降成本上升 矿山利润缩减
虽然产量大幅增长袁 但在成本上

涨尧下游需求疲弱尧库存消化缓慢等因
素的共同作用下袁矿山利润也受到了不
同以往的挤压袁并出现一定程度的下滑遥

中国有色金属工业协会数据显示袁
2013 年袁 铅锌采选企业实现利润 156
亿元袁 同比下降 14.8%曰2014 年 1-3
月袁 采选利润 23.7 亿元袁 同比下降
18.53%遥

冶炼企业日子艰难 开工率低迷
冶炼行业应对价格低迷的能力则

相对更弱袁日子更显艰难遥 据中国有色
金属工业协会铅锌分会常务副秘书长
彭涛介绍袁2013 年铅锌冶炼主营业务
收入利润率为 2.1%袁 今年一季度下降
到只有 0.7%袁 回收稀贵金属为主的资
源综合利用占冶炼企业利润来源的
95%以上遥

持续低迷的价格也打击了冶炼企
业的生产热情遥据统计袁2013 年袁锌冶
炼平均开工率 75.52袁 铅冶炼平均开
工率 59.66%曰2014 年 1 至 4 月袁 锌冶
炼 开 工 率 68.73% 袁 铅 冶 炼 开 工 率
58.87%遥

此外袁来自环保部尧上海期货交易
所尧 中国社会科学院工业经济研究所尧
中国腐蚀与防治学会热浸镀专业委员
会尧 复旦大学上海自贸区综合研究所尧
永安研究中心尧山东潍坊龙达锌业有限
公司等机构和企业的嘉宾也在会上作
了精彩的演讲遥

会议在热烈的气氛中降下帷幕袁会
议代表们相约明年再聚浴

本报讯 5 月 23 日袁上海铅
酸蓄电池环保产业联盟秘书长
吴小云出席了第四届中国再生
铅蓄电池产业峰会暨废电瓶回
收体系研讨会并在会上做了精
彩演讲遥

上海铅酸蓄电池环保产业
联盟是由从事铅酸蓄电池生
产尧销售尧物流配送尧使用尧回
收尧 再生利用等企事业单位及
有关行业协会和研究机构自愿
组成的社会团体组织袁 由上海
有色金属行业协会尧 浙江省蓄
电池行业协会尧 上海市流通经
济研究所尧 上海鑫云贵稀金属
再生有限公司共同发起成立袁
目前联盟成员包括浙江天能集
团尧超威集团尧安徽华鑫铅业集
团等二十多家企业袁 涵盖了铅
酸蓄电池整个产业链遥

联盟致力于在铅酸蓄电池
环保回收综合利用的基础上袁建
立铅酸蓄电池配送回收创新体
系袁通过从源头做起袁使铅酸蓄
电池在销售配送过程中与回收
对接袁使铅酸蓄电池获得终生环
保管理袁引领铅酸蓄电池环保回
收和综合利用产业的持续发展遥

吴小云在会上介绍了目前

上海铅酸蓄电池回收现状及联
盟正在积极探索建立的铅酸蓄
电池配送回收创新体系袁 引起
了许多代表的关注遥

会上袁 中国电池工业协会
副秘书长曹国庆透露袁 国家有
关部门正在对电池消费税和回
收基金进行研究遥

在随后的研讨会上袁 与会
代表们对此进行了热烈的探
讨遥 不少企业均表示出了对消
费税的无奈遥 有的铅酸蓄电池
企业代表表示袁消费税若实施袁
对于原本就薄利的铅蓄电池行
业可谓雪上加霜遥 一些再生铅
企业也对电池消费税提出异
议袁 表示消费税补贴给再生铅
企袁 将导致废电瓶个体回收商
提价袁 难以直接对再生铅企有
实际利好遥

而根据 SMM 会前对 100
家再生铅企业尧铅蓄电池企业尧
废电瓶回收商袁 关于铅蓄电池
回收基金尧消费税尧产业联盟三
大问题的调研结果也显示袁没
有一家受调研企业支持征收铅
蓄电池消费税遥多数企业表示袁
消费税既加重了电池企业的负
担袁又对其他企业无利好遥而产

业联盟模式则
因其能很好抑
制废电瓶回收
商 随 意 倾 倒
废液的行为袁
有利于环保袁
获得了较高的
支持率袁据悉袁
支持群体中袁
67%为铅蓄电
池企业袁33%为
再生铅企业遥

2014（第九届）上海铅锌峰会顺利召开

本报讯 根据叶关于公布上海市产
品质量鉴定组织单位名录渊第二批冤的
通告曳规定袁上海有色金属工业技术监
测中心有限公司等 10 家单位成为上
海市产品质量鉴定组织单位袁 被列入
叶上海市产品质量鉴定组织单位名录

渊第二批冤曳遥
根据规定袁 该单位可在确定的质

量鉴定范围内开展产品质量鉴定工
作遥其鉴定范围为院渊3401冤初级黑色金
属冶炼尧加工产品曰渊3402冤有色金属冶
炼尧加工产品曰渊3406冤金属结构件遥

上海有色金属工业技术监测中心有限公司
成为上海市产品质量鉴定组织单位
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本报讯 在 5 月 21-24 日举办的 2014
渊第九届冤上海铅锌峰会期间袁协会会长张
敏祥尧 副会长兼秘书长刘秋丽与上海有色
金属现货交易中心总经理沈平岳一同参观
走访了东营有色金属企业袁 受到了东营经
济技术开发区管委会投资促进局副局长朱
金华袁 东营方圆有色金属有限公司副总经
理崔峰尧 副总经理褚国强和山东天圆铜业
有限公司副总经理李振泉的热情接待遥

协会走访调研山东东营有色企业

本报讯 5 月 30 日袁上
海市经济和信息化委员会
重化处处长蒋玮尧 调研员
李慧民一行莅临上海有色
金属现货交易中心指导袁
了解交易中心近期运营情
况袁 听取交易中心运营遇
到的困难和诉求遥

市经委重化处调研上海有色金属现货交易中心

会议现场

联盟秘书长吴小云演讲


